



# MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



## SUMARIO

No. 2768  
08 / 11 / 23

- 1 ■ **COOPERATIVISTAS DEL ORO, CONVERTIDOS EN PALOS BLANCOS DE EMPRESARIOS CHINOS, EXIGEN MÁS CUADRÍCULAS E INGRESAR A PARQUES NACIONALES PARA EXPLOTAR EL PRECIADO MINERAL SIN RESTRICCIONES TRIBUTANDO UNA MISERIA PARA EL ESTADO**
  - EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL ANULA CONGRESO EVISTA DEL M.A.S. EN LAUCA Ñ.  
**EVO MORALES PRUEBA UN TRAGO DE SU PROPIO CHOCOLATE AMARGO:**  
LA SUBORDINACIÓN DE LOS DEMÁS PODERES DEL ESTADO A LA VOLUNTAD DEL PODER EJECUTIVO.
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**  
**Declaración del P.O.R. - Argentina**  
**ENFRENTAR LA BARBARIE CAPITALISTA UNIENDO LAS FUERZAS DE LA CLASE OBRERA Y LOS OPRIMIDOS DEL MUNDO**  
PREPAREMOS UNA CAMPAÑA DE MOVILIZACIONES DE REPUDIO CONTRA LA POLÍTICA DE EXTERMINIO DEL PUEBLO PALESTINO
- 3 **INSACIABLES Y MEZQUINOS, COOPERATIVISTAS AURÍFEROS SE MOVILIZAN EXIGIENDO MÁS CONCESIONES INCLUIDAS EN ÁREAS PROTEGIDAS**
- 4 **A 71 años de la "Nacionalización de las Minas":**  
**ANTES LOS GOBIERNOS MOVIMIENTISTAS Y AHORA LOS GOBIERNOS MASISTAS SON ENEMIGOS DE NACIONALIZAR TODA LA ACTIVIDAD MINERA EN BOLIVIA**
- 5 **EN MEDIO DE LA INDIFERENCIA DE LAS MASAS, LA LUCHA ENTRE FACCIÓNES MASISTAS MARCA EL FIN DEL M.A.S.**
- 6 **BOLIVIA Y LAS PERSPECTIVAS DE LA ECONOMIA MUNDIAL**
- 7 **LA LUCHA DE CLASES**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
  - **Trabajadores denuncian el manoseo y pugnas en la c.o.d. Para fines personales y entregar el ente matriz al gobierno**
  - **Trabajadores de "FANACIM" se declaran en huelga dentro la empresa.**
  - **Trabajadores del volante perjudicados por escasez de diesel en Santa Cruz**
- 9
  - **Trabajadores de industrias "BELEN" denuncian rumores de despidos masivos y recontractación sin antigüedad**
  - **YFPB TRANSPORTE, por la crisis económica de la empresa, plantea despedir 26 trabajadores y obligar a la jubilación de otros, con la anuencia del sindicato.**
- 10 **Datos sobre el congreso de Lauca Ñ.**  
**LOS SINDICATOS COCALEROS DEBEN SEPULTAR AL M.A.S. SI NO QUIEREN SER DESTRUIDOS**
- 11 **ESE DOLOR DESCONOCIDO**
- 12 **¡ALTO AL ABUSO PATRONAL!**



**Partido Obrero Revolucionario**  
**Sección boliviana del C.E.R.C.I.**



**No. 2768**

**08 / 11 / 23**

**Edición digital**

**PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**



**Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional**

**COOPERATIVISTAS DEL ORO, CONVERTIDOS EN PALOS  
BLANCOS DE EMPRESARIOS CHINOS, EXIGEN MÁS  
CUADRÍCULAS E INGRESAR A PARQUES NACIONALES PARA  
EXPLOTAR EL PRECIADO MINERAL SIN RESTRICCIONES  
TRIBUTANDO UNA MISERIA PARA EL ESTADO**

*Lo que correspondería es que el gobierno tome en sus manos la producción y comercialización del oro en el país con la finalidad de usar sus utilidades para resolver los grandes problemas nacionales, hoy agravadas por la profundización de la crisis económica; pero tratándose de un gobierno servil de los sectores que detentan la propiedad de los medios de producción, de sectores económicamente fuertes como son los cooperativistas y de los intereses de los capitales extranjeros como los chinos y los del imperialismo, es mucho pedir.*

*Sólo un nuevo Estado de obreros y campesinos podrá efectivamente expropiar la gran propiedad privada para transformarla en propiedad social y expulsar al imperialismo del país.*

**EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL ANULA  
CONGRESO EVISTA DEL M.A.S. EN LAUCA Ñ.**

**EVO MORALES PRUEBA UN TRAGO DE SU PROPIO CHOCOLATE AMARGO:  
LA SUBORDINACIÓN DE LOS DEMÁS PODERES DEL  
ESTADO A LA VOLUNTAD DEL PODER EJECUTIVO.**

*La independencia de poderes siempre ha sido una ficción en el remedo democrático burgués. El poder ejecutivo somete al Parlamento, al Judicial y al Electoral. La corrupción es el rasgo común del podrido aparato estatal burgués, todos bailan, claro que no gratis, al ritmo que dicta el mandamás de turno.*

*Así como Evo pasó por encima del resultado del referendo del 21 de febrero que le dijo NO a su reelección y se hizo habilitar, a título de que era su derecho humano haciendo que el Tribunal Constitucional Plurinacional falle en ese sentido contra la Constitución, ahora Arce instruye al TSE la anulación del congreso de Lauca Ñ.*

**CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO**

**COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL (CERCI)***Declaración del POR-Argentina:***ENFRENTAR LA BARBARIE CAPITALISTA UNIENDO LAS FUERZAS DE LA CLASE OBRERA Y LOS OPRIMIDOS DEL MUNDO****PREPAREMOS UNA CAMPAÑA DE MOVILIZACIONES DE REPUDIO CONTRA LA POLÍTICA DE EXTERMINIO DEL PUEBLO PALESTINO**

Tras 26 días desde el inicio de los bombardeos, el Ministerio de Salud de Gaza informa que más de 9 mil palestinos fueron asesinados por el Estado de Israel, entre ellos 3700 niños. El ejército continúa con la invasión terrestre, mientras se ha abierto el “corredor humanitario” hacia Egipto a través del cual se continuará con la expulsión de los palestinos.

Esta masacre se lleva adelante con el abierto apoyo de las principales potencias imperialistas y el silencio cómplice de la gran mayoría de los gobiernos burgueses del mundo, bajo el argumento de la “legítima defensa de Israel”. Son contados los gobiernos que han calificado de “desproporcionada” la ofensiva militar sionista y, en línea con la ONU, han solicitado un alto al fuego. Nada más que una pausa a la guerra para garantizar la evacuación de los palestinos sin ni siquiera lograr garantizar ese alto el fuego y la llegada de alimentos, medicinas, agua y energía a la Franja de Gaza.

No podemos esperar una respuesta consecuente de la burguesía y el imperialismo, todas sus fracciones son incapaces de frenar este genocidio. Sólo la lucha internacional de la clase obrera

puede enfrentar de manera consecuente la barbarie capitalista. Los trabajadores del transporte en Bélgica marcan el camino, desde sus principales sindicatos anunciaron que bloquearán el envío de armas a Israel. Los oprimidos de todo el mundo tenemos que seguir este camino y tomar en nuestras manos la lucha contra este genocidio.

Desde el POR llamamos a los partidos que se reclaman de izquierda, populares y democráticos, a las organizaciones de los oprimidos, los sindicatos y las agrupaciones sindicales, los movimientos de desocupados, las organizaciones de Derechos Humanos, los centros de estudiantes, etc., para dar esta batalla en unidad: denunciando las atrocidades que a diario practica el Estado sionista, llamando a realizar acciones prácticas de boicot contra el Estado de Israel, desconocer todos los acuerdos comerciales, boicotear las empresas de ese origen y sus productos.

Es necesario continuar y profundizar las movilizaciones multitudinarias como las que se realizan en todo el mundo para imponer de manera urgente las medidas necesarias para detener el genocidio

**¡Por la unidad de los pueblos explotados y oprimidos del mundo en defensa de los palestinos!****¡Apoyo internacional a la resistencia palestina! ¡Por un movimiento de frente único antiimperialista para derrotar al Estado sionista! ¡Fuera los Estados Unidos de Oriente Medio!**

## INSACIABLES Y MEZQUINOS, COOPERATIVISTAS AURÍFEROS SE MOVILIZAN EXIGIENDO MÁS CONCESIONES INCLUIDAS EN ÁREAS PROTEGIDAS

***Lo que correspondería es que el gobierno tome en sus manos la producción y comercialización del oro en el país con la finalidad de usar sus utilidades para resolver los grandes problemas nacionales, hoy agravadas por la profundización de la crisis económica; pero tratándose de un gobierno servil de los sectores que detentan la propiedad de los medios de producción, de sectores económicamente fuertes como son los cooperativistas y de los intereses de los capitales extranjeros como los chinos y los del imperialismo, es mucho pedir.***

***Sólo un nuevo Estado de obreros y campesinos podrá efectivamente expropiar la gran propiedad privada para transformarla en propiedad social y expulsar al imperialismo del país.***

Se trata de un sector económicamente poderoso que se ha consolidado durante los gobiernos neoliberales y del MAS. El 2022 han exportado oro por un valor de 3.000 millones de dólares cuando el Estado boliviano languidece por falta de divisas. Han explotado el mineral en sectores de la Amazonía, en el norte de La Paz y otros. Se ha transformado la forma artesanal de producción en altamente maquinizada e industrial en una asociación ilegal entre cooperativas bolivianas e inversionistas chinos. Muy pronto se han convertido en palos blancos de los asiáticos introduciendo grandes equipos para dragar los ríos de la Amazonía boliviana. Desarrollan formas de explotación inhumanas con los trabajadores que tienen la desgracia de caer en sus garras, principalmente de aquellos pobladores a la vera de los ríos en el norte de La Paz y en la Amazonía, no tienen beneficios sociales y no perciben sueldos y salarios, trabajan a destajo, un régimen servil recogiendo unos gramos de oro en las concesiones de los cooperativistas a cuyo servicio se encuentran.

De esta manera, el origen del poderío económico de los cooperativistas auríferos tiene dos fuentes: la sociedad secreta con los chinos que proveen de capitales y maquinarias y el sudor y la sangre de los trabajadores.

Es un sector que por pura apariencia lleva el símbolo proletario del guardatojo que encubre a

una casta que avanza sin parar invadiendo legal o ilegalmente nuevas áreas de producción, en la misma media que se agotan las reservas en los lugares donde se encuentran asentados.

La movilización de los cooperativistas que, en medio de el repudio de la población, ha paralizado La Paz el 6 y 7 de noviembre y la amenaza de bloqueo de caminos, va a tener efectos graves en la economía de los sectores más pobres de la población; los dirigentes del sector han pedido perdón a los transportistas, a los comerciantes minoristas y a la población paceña por el perjuicio que les va a significar sus medidas de presión.

Lo que exigen es que el gobierno abroge una disposición legal que limita el derecho que tienen de expandir las áreas de explotación aurífera, aun en los lugares considerados de reserva forestal; también exigen la aprobación de la Ley que fija el impuesto único a la explotación de oro a un 4,8 %, exigen que el Estado frene los “avasallamientos” de pueblos originarios a las concesiones de áreas auríferas hechas por el Estado en su favor además de apoyo con maquinaria por parte del Gobierno.

**Este gobierno y los que vengan después del 2025, en la medida en que representan los intereses de la clase dominante, están condenados a desarrollar una política mucho más entreguista y servil al imperialismo.**

A 71 años de la “Nacionalización de las Minas”:

## ANTES LOS GOBIERNOS MOVIMIENTISTAS Y AHORA LOS GOBIERNOS MASISTAS SON ENEMIGOS DE NACIONALIZAR TODA LA ACTIVIDAD MINERA EN BOLIVIA

**Sólo el movimiento obrero, recuperando su política revolucionaria y su histórica lucha en defensa de la minería nacionalizada, puede acaudillar una movilización nacional de todas las clases oprimidas por recuperar las minas, hidrocarburos y tierras del Oriente de manos de los capitalistas extranjeros. Urge preparar la expulsión de las transnacionales de suelo boliviano sin indemnización alguna, y la inmediata nacionalización de la minería del oro y del litio.**

Un 31 de octubre de 1952 se consuma este anhelo que se agitó desde 1927 bajo la consigna “Minas al Estado y tierras al indio”. En noviembre de 1946 se aprueba la famosa Tesis de Pulacayo donde los mineros anuncian la “ocupación general de las minas”, en ese entonces en manos de los “Barones del Estaño” (Patiño, Hochschild y Aramayo). Bajo esas banderas los mineros en el sexenio rosquero 1946-1952 se movilizaron para efectivizar la medida, que de inicio estuvo planteada “sin indemnización” y “bajo control obrero colectivo”. El MNR, obligado por los mineros armados, firma la nacionalización pero indemnizando a las empresas. Paso seguido el nacionalismo burgués implementa el “Plan triangular” (1961) con EEUU y Alemania y el BID para iniciar el proceso de reversión de las minas estatales en favor de inversionistas extranjeros. Culminando con su política entreguista en agosto de 1985, con el D.S. 21060 que dispone el despido masivo de más de 23.000 mineros y el desmantelamiento y disolución de la COMIBOL y todas sus empresas dependientes.

En el 2006 inicio del ciclo masista en el poder, por presión del conflicto entre obreros regulares de Huanuni y cooperativistas enfrentados, el gobierno se ve obligado a nacionalizar Huanuni. Y en junio del 2012 se nacionaliza Colquiri, también por presión de los mineros de la región. Cabe subrayar que estas dos empresas mineras estatales pasaron a manos del Estado por voluntad de los mineros movilizados y no gracias a una directriz estatista de política minera del gobierno.

Hoy en día la actividad minera nacional, en cuanto a valor de exportaciones (2021), en un 48 % está en manos de inversores extranjeros (San Cristóbal, San Vicente, Manquiri, Bolívar, Porco, etc.); otro 45 % en manos de cooperativistas principalmente auríferas asociados con empresas extranjeras; y sólo un restante 7% en manos de la COMIBOL estatal. Después de 17 años de gobiernos del M.A.S. así

quedó configurado el escenario de actores mineros con un apabullante peso frente a la minería estatal reducida a menos de la décima parte. Para estos gobiernos nunca les interesó desarrollar o impulsar la COMIBOL, por eso no invirtió un solo boliviano en sus minas. Según la Ley de Empresas Públicas 466, las inversiones en estas sólo pueden ser financiadas con las propias ganancias de las mismas empresas.

Ni Evo Morales, ni Luis Arce, son partidarios de nacionalizar la minería, todo lo contrario, hoy en día, el gobierno abre las puertas de par en par para el ingreso de nuevas inversiones extranjeras en los proyectos en occidente de clase mundial descubiertos por la COMIBOL y SERGEOMIN; entrega el litio a transnacionales Chinas, rusas, norteamericanas y europeas y abre los parques de reserva natural aprobando nuevas concesiones y dando financiamiento al sector cooperativista del oro.

Según los datos de Jaime Villalobos, geólogo y exministro de Minería, el potencial mineralógico del país es enorme. La cordillera de los Andes es una fuente prolífica de minerales como plata, oro, estaño, zinc y muchos otros, como también “*el país tiene un buen potencial de oro detrítico aluvial, probablemente uno de los mayores de Sudamérica, sobretudo en la vertiente noreste de la cordillera de los Andes y en sus planicies amazónica. Bolivia cuenta además con enormes depósitos evaporíticos en el sur del altiplano, que forman parte del denominado ‘triángulo del litio’... donde se concentran las mayores reservas del litio del planeta*”. Para los gobiernos de la clase dominante de derecha y la falsa izquierda, no existe un plan de desarrollo integral de la minería a la cabeza de la COMIBOL ni intento serio de industrializar nuestros recursos naturales en la perspectiva de superar el atraso económico precapitalista, y a lo único que atinan es a entregar todas nuestras riquezas naturales a inversionistas extranjeros.

## **EN MEDIO DE LA INDIFERENCIA DE LAS MASAS, LA LUCHA ENTRE FACCIÓNES MASISTAS MARCA EL FIN DEL M.A.S.**

En su momento dijimos que la crisis interna del MAS no tenía raíces políticas ni programáticas, dijimos que se trataba de una guerra de sanchopancistas desesperados por capturar el aparato del Estado como fuente de recursos económicos y de pegas. También señalamos que el MAS, como instrumento de la politiquería burguesa, se había agotado políticamente junto a la clase dominante y que su autodestrucción era cuestión de poco tiempo. No nos equivocamos ni un milímetro en nuestro pronóstico; ahora se está cumpliendo todo lo que habíamos dicho, no porque seamos adivinos ni porque creamos en las premoniciones, sino porque hemos usado correctamente el método del materialismo dialéctico y nuestro programa para pronosticar el destino de la sociedad y de sus actores.

Las disputas entre “evistas” y “arcistas” empezaron en las comunidades campesinas como Tinquipaya (Potosí), luego se repitieron en el Congreso de la CSUTCB, en la contraposición del Congreso de Lauca Ñ y el cabildo de La Paz. Ahora el escenario es el Parlamento. Los arcistas logran arrinconar a Morales en la Cámara de Diputados, en bloque con los disidentes de la derecha y los evistas logran reelegir a Andrónico Rodríguez de la presidencia de la Cámara de Senadores. Y ambos bandos se acusan de haberse aliado con la derecha.

El taimado presidente que a un principio apareció como el “tilín” obediente de Morales, ahora muestra las garras y le da un zarpazo mortal utilizando a la Corte Nacional Electoral. El hecho de desconocer la legalidad del Congreso masista de Lauca Ñ y poner en entredicho la “jefatura indiscutible” de Morales en el MAS es decretar la muerte política del déspota del Chapare.

Morales, frente a la afrenta de Arce que controla para sus parciales la sede de la CSUTCB y ahora desconoce la legalidad del Congreso de Lauca Ñ, reiteradamente ha amenazado con recurrir a la movilización de las organizaciones sociales agrupadas en el “pacto de unidad”. Nunca ha podido materializar la amenaza debido a su progresivo aislamiento que le obliga a recluirse en el bunker del Chapare. Existen datos de que en su guarida aparecen sectores cada vez más desafiantes que se rebelan, sectores sobre todo urbanos que están cansados de la prepotencia evista que termina perjudicando la vida comercial de la región.

Sería un error el pensar que sólo es el fin de la camarilla evista, no. Se trata del fin del MAS que, en medio de su ruptura y frente a la indiferencia de las masas, está condenado a desaparecer como una perspectiva política que pueda todavía encantar a las masas.

El peligro es que los explotados y oprimidos del país, al no poder resolver sus problemas frente a un gobierno incapaz, ganen las calles sin dirección y perspectivas revolucionarias. Estas masas, por desesperación, pueden acabar en el despeñadero.

Urge a los revolucionarios ir al encuentro de aquellas capas del proletariado que ya dan muestras de una tendencia hacia la independencia política de clase, superando al masismo impostor, tendencia que puede dibujarse como la futura dirección política del país retomando la rica tradición y experiencia histórica del proletariado boliviano en la perspectiva de la lucha por el gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos para liberarnos de la opresión imperialista y el yugo de la incapaz burguesía nativa vende-patria y sus gobiernos.

## BOLIVIA Y LAS PERSPECTIVAS DE LA ECONOMIA MUNDIAL

Tanto el FMI como el BM han ajustado sus pronósticos de crecimiento de la economía mundial hacia la baja, tanto para el presente año 2023 como la proyección para el 2024.

*“Según las proyecciones, el crecimiento mundial se desacelerará significativamente en un contexto de alta inflación, políticas monetarias restrictivas y condiciones crediticias más limitadas. La posibilidad de que se produzcan turbulencias bancarias más amplias y de que se apliquen políticas monetarias más restrictivas podría generar un crecimiento mundial todavía menor, así como perturbaciones financieras en los mercados emergentes y economías en desarrollo (MEED).” (Del informe de “perspectivas económicas mundiales emitido por el BM, Octubre 2023)*

Las medidas antiinflacionarias aplicadas buscando reducir la masa monetaria circulante a través del alza de los tipos de intereses, tanto por parte del Banco Central Europeo (8 ajustes) como de la Reserva Federal de EEUU (11 ajustes) han empujado, como se habría pronosticado una situación de recesión y estancamiento o ralentización de las economías más grandes. La zona Euro, Alemania, Francia e Inglaterra se encuentran en franca recesión, EEUU tiene un crecimiento por debajo de lo esperado, crecimiento que se ha dado a costa de la profundización de la crisis en Europa, que por su seguidismo a la política exterior norteamericana, enfrenta el pago hasta 7 veces más caro por la energía que requiere su aparato productivo. Los europeos cambiaron el petróleo y gas ruso barato, por petróleo y gas norteamericano más caro. Por su parte la economía China ha visto una drástica caída en su expansión, superada ahora por el crecimiento de la India.

El Banco Central Europeo y la FED han anunciado que ya no aplicaran nuevas medidas de ajuste de las tasas de interés, en el intento de contrarrestar las tendencias recesivas que se vieron aceleradas en la víspera. Y algunos analistas pronostican que el precio del petróleo en el escenario de la guerra podría disparar hasta por encima de los 140 \$us el barril.

Por otro lado, en un mundo, donde las tendencias bélicas se van acelerando, la industria armamentista está en expansión, fluyen los capitales, se renuevan maquinarias, se amplían inversiones en la industria de la destrucción, lo que da una pauta de hacia dónde avanza la economía mundial, donde lo fundamental para el capital financiero es acrecentar la tasa media de ganancia, no importa si es a costa de la destrucción de vidas, infraestructura, industrias, etc.

Este movimiento de los capitales a la industria de la guerra se viene traduciendo en un alza de los precios de las materias primas, principalmente minerales requeridos para la producción armamentista, además del oro usado con cada vez mayor intensidad en el marco de la guerra comercial y frente la pérdida de confiabilidad del dólar estadounidense.

¿Qué impacto puede tener este escenario para la económica boliviana? Lo más probable es que las tendencias recesivas ya instaladas en la economía nacional no puedan ser revertidas. Los ingresos fiscales, no conocerán un cambio sustancial dada la política protransnacional del gobierno del MAS, uno porque el gas y el petróleo escasea y porque los empresarios mineros y en especial los cooperativistas del oro, pagan irrisorias tasas de impuestos que, en el caso de los cooperativistas, no alcanza ni al 4,8 y, que en realidad actúan como puentes del capital financiero extranjero. Los municipios, las universidades y las gobernaciones tendrán menos recursos, lo que traerá consigo la contracción de la inversión pública, la paralización de obras y el retraso de pagos, redundando en la persistencia de las tendencias recesivas.

La novedad importante es que frente a este escenario de recesión y la persistencia de la burguesía en aplicar medidas antiobreras, cierre de fábricas, reducción y desconocimiento de derechos, etc., se levanta una tendencia, aun inmadura, de rebelión independiente de las bases obreras contra sus direcciones sindicales burocratizadas vendidas al gobierno y la patronal, una tendencia que apunta al reencuentro del proletariado joven con la tradición revolucionaria de la Tesis de Pulacayo.

## LA LUCHA DE CLASES

Los explotados y los explotadores tienen intereses contrapuestos, es decir, están en conflicto. Son intereses irreconciliables, tan irreconciliables como los que existen entre depredadores y presas, el lobo y el cordero, por ejemplo.

En el capitalismo la contradicción fundamental es la lucha entre burgueses y proletarios.

El interés del burgués es sacar la mayor plusvalía al trabajo del obrero, hacerlo trabajar lo más posible y pagarle lo menos posible.

El obrero por su parte busca un mayor salario y mejores condiciones de trabajo, es decir, reducir la plusvalía que se apropia el burgués. Trabajar menos y ganar más.

Consciente o inconscientemente burgueses y proletarios están en lucha permanente por la plusvalía.

En esta lucha, la clase obrera ha desarrollado dos formas principales de organización:

a) Los Sindicatos que agrupan a los obreros de una fábrica, las Federaciones y Confederaciones de toda una rama de producción, y las Centrales obreras, la COB por ejemplo, que agrupa a todos los proletarios. Finalmente, los órganos de poder del conjunto de los explotados como fue la Asamblea Popular de 1971.

El sindicato agrupa a todos los trabajadores sin distinción, independientemente de sus creencias políticas, religiosas, etc. para defenderse de los abusos de la patronal y luchar por conquistar determinados derechos democráticos, sociales y laborales y hacerlos respetar. El derecho a la huelga, por ejemplo, a la libre organización sindical, al fuero sindical para los dirigentes, a las 8 horas de trabajo, a la estabilidad laboral, etc. que el patrón permanentemente burla y trata de pisotear.

b) El partido político de la clase obrera que inscribe en su bandera de lucha, la lucha por la destrucción de la explotación capitalista que sólo es posible acabando con la gran propiedad privada sobre los grandes medios de producción, estableciendo la propiedad social de los mismos, esto implica la toma del poder por la clase obrera a la cabeza del conjunto de los explotados y oprimidos para acabar con toda forma de explotación.

De igual manera, la pequeña propiedad choca con la gran propiedad que la avasalla y en la medida en que se impone aniquila al pequeño propietario.

Esta lucha entre intereses contrarios de las clases es la LUCHA DE CLASES.

DE: "Escuela Sindical Revolucionaria", R. Laura

## TRABAJADORES DENUNCIAN EL MANOSEO Y PUGNAS EN LA C.O.D. PARA FINES PERSONALES Y ENTREGAR EL ENTE MATRIZ AL GOBIERNO

Renno, Santa Cruz 29 de octubre de 2023.- Trabajadores de base hicieron llegar a Renno documentos en la que firman varias organizaciones o sindicatos en apoyo a Jaime Ávila, haciendo conocer y solicitando a la Central Obrera Boliviana y a la Ministra de Trabajo la nulidad del proceso eleccionario del Congreso de la COD realizado el pasado 11,12 y 13 de octubre, al cual califican de vicios de nulidad. Esto en razón a que Sóximo Paniagua habría expulsado del ente matriz a varios dirigentes de la COD y además impedido la candidatura de Jaime Ávila al ente matriz. Por todo lo anterior, los solicitantes de la anulación del congreso además piden a la Central Obrera Boliviana iniciar procesos disciplinarios para

la expulsar a Sóximo Paniagua, actual secretario interino de la COD y a varios dirigentes sindicales afines a este. La molestia de los trabajadores de base es que ambos bandos en pugna por dirigir la COD no se preocupan por defender los intereses de los obreros ante la patronal y el Gobierno, no se preocupan en defender la estabilidad y reincorporación laboral, en luchar contra el incremento de precios de la canasta familiar, contra los abusos y atropellos que hay dentro de las fábricas cruceñas. *"Es una pugna ajena a nosotros, es un manoseo de la COD para ponerla al servicio del Gobierno del MAS, puesto que ambos bandos se identifican con Arce"*.

## TRABAJADORES DE "FANACIM" SE DECLARAN EN HUELGA DENTRO LA EMPRESA.

Cochabamba, 30/10/2023(RENNO).- Los trabajadores de Fanacim entran a la fábrica y se declaran en huelga hasta lograr su reincorporación laboral y pago de beneficios sociales. El Secretario General, Fanor García, señaló que toman estas medidas de presión después de agotar todas las instancias legales y de tener a favor laudo arbitral, conminatorias, título coactivo, amparo constitucional y el arresto del representante legal en San Antonio. De igual

manera, la Secretaría General de la F.T.F.C., Elvira Flores, señaló que el ente matriz de los Fabriles respalda al sindicato FANACIM puesto que dos años están en vigilia y con todos los caminos legales ganados incluso el representante legal está en San Antonio y como es un palo blanco el empresario, Oscar Salazar, lo está dejando en la cárcel para no cumplir con la reincorporación laboral y pago de beneficios sociales.

## TRABAJADORES DEL VOLANTE PERJUDICADOS POR ESCASEZ DE DIESEL EN SANTA CRUZ

Renno, Santa Cruz 31 de octubre de 2023. Renno hizo un recorrido por varios surtidores de Santa Cruz y pudo evidenciar las interminables colas que realizan los trabajadores del volante y choferes en general. *"Ya llegamos al cuarto día y estamos perjudicados porque hay escasez de diesel en diferentes surtidores de la ciudad,*

*no puede ser que el Gobierno no solucione este problema, los paga patos somos nosotros que no podemos trabajar con normalidad"*, sentenciaron los consultados. Por su parte el Gobierno manifestó en distintos comunicados que todo es normal, pero las largas colas hacen evidenciar lo contrario.

## **TRABAJADORES DE INDUSTRIAS “BELÉN” DENUNCIAN RUMORES DE DESPIDOS MASIVOS Y RECONTRATACIÓN SIN ANTIGÜEDAD**

Santa Cruz, 31 de octubre (RENNO)- De manera anónima dada la situación de persecución laboral dentro de planta, trabajadores de Industrias Belén denuncian un clima de incertidumbre y fuertes rumores de recorte de personal sobre todo de trabajadores antiguos a los que supuestamente los quieren hacer renovar contrato como nuevos. *"Desde principios de año la empresa y los dirigentes sindicales nos dicen que el problema de cambio de generadores de gas a electricidad normal provocará el cierre de la empresa y así nos hicieron marchar y que no pidamos nada a la empresa porque no podrían darnos. Ahora se rumora en todas las secciones que habrán*

*despidos porque en enero se concretaría el cambio de matriz energética",* señaló uno de los obreros. Otro trabajador señala que *"en otras empresas donde han cambiado de gas a electricidad no ha habido tanto tumulto, sólo aquí en Belén nos repiten hasta el cansancio que la empresa perderá y que debemos aceptar callados lo que los gerentes decidan, lo peor es que son los propios dirigentes sindicales quienes repiten el discursito este".* Los trabajadores concluyeron informando que habría una reunión de gerentes entre lunes y martes para definir si aplicarán y cuándo estas medidas extremas de recorte, que, dicho sea de paso, no son para nada legales.

## **YPFB TRANSPORTE, POR LA CRISIS ECONÓMICA DE LA EMPRESA, PLANTEA DESPEDIR 26 TRABAJADORES Y OBLIGAR A LA JUBILACIÓN DE OTROS, CON LA ANUENCIA DEL SINDICATO.**

### **DE: Acta de reunión del Sindicato de Trabajadores Petroleros YPFB Transporte y la Gerencia Ejecutiva**

“1 El gerente General expuso la situación económica de la empresa donde se evidencia la reducción de ingresos de la Sociedad por la disminución de los volúmenes de hidrocarburos transportados lo que hace necesario aplicar medidas de reducción y optimización de costos y una política de austeridad ...

“2 En ese sentido informó que el 30 de octubre de 2023 el Directorio adoptó la Resolución No. 31/2023 por el que aprobó la modificación de la Estructura Organizacional por Reestructuración y el próximo paso es implementarla en 120 días. Esto representa reducir vacancias, proceder a jubilaciones en las personas que están en condiciones para ello y la desvinculación de 26 trabajadores. ...

“3 El Gerente General indicó que la reestructuración implica una reorganización del personal ....

“5. ...Es importante que el Sindicato tomen conocimiento de la situación y colaboren con la empresa para hacer más de lo que actualmente se hace. ...”

**DATOS SOBRE EL CONGRESO DE LAUCA Ñ.****LOS SINDICATOS COCALEROS DEBEN SEPULTAR AL M.A.S. SI NO QUIEREN SER DESTRUIDOS**

Por Claudio, desde el Chapare.

Del tan mentado congreso del MAS realizado en el mes de octubre 2023 en la zona de Lauca Ñ, aparecen ciertas verdades que no se conocían como lo siguiente:

Todos los altos dirigentes se llenaban la boca indicando que todos los asistentes son por voluntad propia y con gastos mínimos, también indicaban que los elementos de seguridad (2.000 personas, aprox.) eran organizados por esfuerzo propio, pero en realidad estuvieron pagados con la suma de 200 Bs/día, financiados por los sindicatos, gastos que fueron impuestos a los coccaleros de base por elementos del masismo, indicando que quienes no estén de acuerdo, son enemigos de los coccaleros ya que el MAS es nuestro partido, además tienen que ser militantes esclarecidos del MAS.

Otro dato: Lauca Ñ, tiene una población de aproximadamente 300 familias, que tiene servicios básicos de agua potable y alcantarillado regularmente administrados por la Asociación de Agua Potable y Alcantarillado, pero como asistieron miles de congresistas, el estanque de tratamiento de aguas residuales ha colapsado y el rebalse de las aguas servidas ha dañando el medio ambiente y los ríos, con perjuicio a los vecinos colindantes que presentaron sus quejas a las autoridades del medio ambiente. Los de la gobernación han conminado al presidente de la Asociación de Agua y Alcantarillado, que deben solucionar el daño causado y además presentar la licencia ambiental del sistema de alcantarillado, el

presidente de la asociación se ve en apuros, sin qué respuesta dar. Hecha la consulta a profesionales entendidos en la materia, por recomendación de la alcaldía les sugieren hacer la limpieza respectiva con una empresa cuyo costo será de 100 mil Bs. Por la presión de los usuarios de la población le pidieron que 50% financie la mancomunidad de municipios del Trópico de Cbba. y el resto del 50% será pagado por los usuarios de la población; lo anecdótico es que la sede donde funciona la coordinadora de las 6 federaciones no paga el consumo del agua potable, ni el alcantarillado, en esa sede se reúne la cúpula masista y los altos dirigentes de la coordinadora a la cabeza de Evo.

Ahora, las bases coccaleras, están viviendo lo que realmente es este partido. La pelea interna entre Arce y Evo en nada ayuda a superar la crisis económica que se vive. Eso de que el MAS es partido coccalero es falso ya que no hacen ni harán, leyes que permita comercializar libremente la coca, menos la industrialización con fines medicinales, algunos busca-pegas, ya no saben cómo convencer a las bases que sigan confiando en Evo, se limitan a decir que tienen programa que era Evo 2020 – 2025, ahora tenemos que decir Evo 2025 – 2030, o eso de decir que ya en media gestión de Evo ya había mucho dinero, todo un mito, no explican de donde provenía los recursos económicos que justamente era de la coyuntura de altos precios internacionales del gas y la minería, que con esos recursos no industrializaron el país y ahora estamos pagando caro.

## ESE DOLOR DESCONOCIDO

N.Q.

Yo sé del llanto de un niño  
tengo tres hijos y conozco  
Ellos lo que no pueden explicar  
lo lloran...

Llanto de hambre  
Llanto de pañal sucio  
Llanto de sueño  
Llanto de capricho  
Llanto de dolor de diente  
Llanto de enfermedad

Pero ese llanto que veo cada día  
En los niños palestinos  
llanto de no tener futuro  
nunca vi tanto nivel de dolor  
en un niño...

Llanto de perder a la familia  
No por enfermedad o un accidente  
Perderlos porque los misiles caen a diario  
Y mañana puede ser su cuerpo  
Que a trozos saquen del escombros

Llanto de mirar con terror  
la bandera sionista de Israel  
ondeando en el tanque de guerra  
ese tanque que arrastra  
orgulloso el cuerpo  
de los civiles que masacraron  
como trofeo del día

No conozco ese llanto en un niño  
pero lo tengo atragantado en la garganta  
mojados los ojos de ver un mundo  
indolente  
porque esos niños escarbando cenizas  
abrazados al cuerpo inerte de su padre  
gritos entre las ruinas buscando a su  
madre

Niños llorando con daños irreparables  
físicos y psicológicos no comprenden  
¿cual es la causa? ¿que fue el  
problema?  
porque Israel tiene el derecho de  
exterminio  
por un interés político, económico o su fe  
como suelen tener de bandera las  
guerras

Algo le pasa a esta humanidad  
si no se conmueve con el llanto  
similar a un enfermo terminal  
en cuerpo de niño palestino

Ese llanto como alarido  
al ponerse el nombre por escrito  
cada día en sus pequeñas extremidades  
en caso que sea alcanzado  
por la artillería sionista  
"Mamá reconocerá mi cuerpo  
y tendré un sepulcro con nombre..."  
porque no ser echado en una fosa común  
su única esperanza de futuro  
¿tu puedes imaginar ese nivel de  
dolor...?

Ese llanto del niño que levanta su  
bandera  
de entre los restos de su destruida vida  
y arroja una piedra "terrorista" al asesino  
que le quitó su casa, su escuela y familia  
con lo que le queda en el cuerpo  
mutilado de huesos, carne y alma  
para defender su derecho a existir...

**!!!BASTA DE GENOCIDIO SIONISTA!!!**  
**!!!NO ES GUERRA, ES MASACRE!!!**

# ¡ALTO AL ABUSO PATRONAL!

## **PARA FRENAR LOS DESPIDOS MASIVOS, RECORTES SALARIALES, CIERRE DE FÁBRICAS Y GARANTIZAR LA ESTABILIDAD LABORAL, CORRESPONDE EL PARO, TOMA DE FÁBRICAS Y SU ESTATIZACIÓN SIN INDEMNIZACIÓN BAJO CONTROL OBRERO COLECTIVO**

Esta situación hace necesario que la clase obrera retome sus banderas de lucha, los planteamientos de la tesis socialista de la COB aprobada en 1970 que hoy más que nunca se mantienen vigentes:

- **INDEPENDENCIA POLÍTICA SINDICAL** de los sindicatos, federaciones, confederaciones y COB frente al gobierno y al que venga después del proceso electoral.
- **Rechazo al COLABORACIONISMO CLASISTA.** Gobierno, Empresarios y la burocracia cobista actúan en alianza obligando a los trabajadores a resignarse a las medidas antiobreras.
- **Recuperar las direcciones sindicales de manos de los burócratas del M.A.S.** que han alquilado y estatizado nuestros gloriosos entes matrices. Realizar asambleas y congresos de bases para sustituirlos por dirigentes honestos y revolucionarios.
- **Estabilidad laboral y plena vigencia de los derechos y conquistas de los trabajadores y de la Ley General del Trabajo.**
- **Nacionalización sin indemnización de todas las empresas transnacionales en suelo boliviano.** Las transnacionales mineras, petroleras, agroindustriales se caracterizan por el saqueo del país y superexplotación de los trabajadores bolivianos.
- **Desconocimiento de la deuda externa con países extranjeros y organismos multinacionales.**
- **Fortalecer la unidad obrera con nuestros hermanos campesinos, los maestros, los estudiantes, trabajadores en salud y la gente pobre** de las ciudades para luchar contra los gobiernos al servicio del capital transnacional.
- **Unidad del pueblo boliviano** en torno a la COB, federación de mineros, fabriles, petroleros y demás organizaciones sindicales en la lucha POR UN GOBIERNO PROPIO DE OBREROS Y CAMPESINOS, y el establecimiento del socialismo.